

教育委員会6月定例会会議録

会議名 教育委員会6月定例会
開催日 平成28年6月17日(金)午後3時～午後3時32分
開催場所 上下水道局3階 会議室
出席委員 村田委員長、藤田委員、玉井委員、高須教育長
事務局等出席者

荻野学校教育部長、有山教育監、山崎教育監、良社会教育部長、蔵守学校教育部次長、田伏社会教育部次長兼社会教育課長、青木社会教育部次長兼文化スポーツ室長兼課長、妹尾教育政策総務課長、法元施設給食課長、田井学務課長、野呂教育指導課長、遠藤教育研修センター所長、赤堀文化スポーツ室課長、尾崎中央図書館長、長澤青少年課長、川原青少年課長、山口教育政策総務課係長、高宮教育政策総務課係長、竹中教育政策総務課副係長、北川(教育政策総務課担当)

○村田委員長

ただ今から教育委員会6月定例会を始めさせていただきます。
本日の案件は、報告事項が2件、議決事項が1件でございます。
本日の署名委員は、玉井委員にお願いします。
本日は岩根委員が欠席されています。
配付資料について確認します。事務局から説明をお願いします。

○妹尾教育政策総務課長

本日の配付資料を確認させていただきます。
教育委員会定例会の議案書をお願いします。
以上でございます。

○村田委員長

それでは、議案書1ページ、2ページ、5月・6月教育委員会一般事務報告についてお伺いいたします。
報告事項はありますか。

○妹尾教育政策総務課長

5月・6月の一般事務報告をさせていただきます。
5月28日に市政感謝会がアルカスホールにて開催されました。
続きまして、教育委員会後援の状況につきまして御報告申し上げます。
5月21日から6月9日までの教育委員会の後援状況でございますが、全体で9件です。そのうち新規の後援は1件でございます。スポーツを通じて育む人間力の重要性について理解を深めることを目的とした展示及び講演会でございます。その他、継続

の後援が8件となっております。

以上でございます。

○村田委員長

ただ今の報告に対しまして、御質問、御意見はございませんでしょうか。

ほかに、報告事項はありますか。

○田伏社会教育部次長兼社会教育課長

6月3日午後3時から議会棟第1委員会室におきまして、平成28年度の第1回社会教育委員会議事がございました。会議に先立ちまして、5月の教育委員会定例会で議決をいただきました新社会教育委員の委嘱状交付式を執り行いました。当日は高須教育長に御出席をいただき、各委員に委嘱状を交付いただいたところでございます。

交付式終了後、引き続き社会教育委員会議事を開催しました。案件といたしまして、正副議長の選出がございました。その結果、議長には学識経験者の辻本通氏、また、副議長には学識経験者の世戸俊男氏、並びに家庭教育活動者の真鍋康子氏の2名が選出され、就任していただいたところでございます。

次に、平成28年度の社会教育部事業計画につきましては、各所管課より事業の説明をさせていただきます。その後、平成28年度の社会教育委員の活動予定につきまして、各会議を始め、研修や研究大会の実施予定等を御報告させていただきます。

以上でございます。

○村田委員長

ただ今の報告に対しまして、御質問等はございませんか。

ほかに、報告事項はありますか。

○野呂教育指導課長

5月29日に小学校1校の運動会、6月4日に中学校5校の体育大会が開催されました。また、6月5日に開催予定でありました小学校13校につきましては、雨天のため6月7日以降に順延し、各校において天候を考慮しながら実施いたしました。

今年度の小学校の運動会、中学校の体育大会とも、若手教員が運営の中心となり、児童・生徒と教員が一体となって、活気あふれたものであったと報告を受けております。

続きまして、6月7日に大阪府警察本部におきまして、学校・警察相互連絡制度の協定書の調印を少年課課長と教育長により行いました。この協定は、児童生徒の非行やいじめ等の問題行動、犯罪被害の防止及び安全確保について、学校と警察が緊密な連携を図る中で効果的な対応を行うことを目的にしたものでございます。この協定により、緊急を要する場合に、迅速で有効な対応が可能となっております。

大阪府内におきましては、約半数の市町村が協定を結んでおり、今後府内の全ての市町村がこの協定を結ぶ方向で動いております。なお、本市における施行日は、平成28年7月1日となっております。

続きまして、6月11日、12日の2日間、奈良県吉野町の宮滝野外活動センターにお

きまして、中学生サミットキャンプを開催いたしました。各中学校から、生徒会の代表者と生徒会顧問が参加し、ハートプログラムという人間関係づくりプログラムを体験するとともに、第15回の中学生サミットに向けての話合いを行いました。

以上でございます。

○村田委員長

ただ今の報告に対しまして御質問、御意見はございませんか。

ほかに、報告事項はありますか。

○川原青少年課課長

5月30日アルカスホールにおきまして一般社団法人寝屋川青年会議所主催の馳浩文部科学大臣講演会が開催されました。

また、6月10日東天紅におきまして市立校園PTA協議会平成28年度予算総会を行い、年度初め懇親会を開催しました。村田委員長を始め、委員の皆様方には御臨席を賜りありがとうございました。

以上でございます。

○村田委員長

ほかに、報告事項はありますか。

では、体育大会に行っていたいた御感想をお願いします。

○藤田委員

6月4日に第一中学校に行かせていただきました。最初に行進から始まるのですが、1年、2年、3年生と学年が上がるごとにすばらしい行進が行われ、先生方の指導力を感じました。また、準備体操では全員が基礎・基本にのっかって行い、競技、演技でも自分たちの決められたことをきちんとやっているという姿に、とても感銘を覚えました。小学校中学校と学年が上がっていく段階で、指導の難しい時期もあろうかと思いますが、指導がきちんと入っている姿を見せていただいて、感動しました。

小学校は雨で延期になりましたので、行かせていただけていません。

以上です。

○高須教育長

私は、市長と一緒に第三中学校と第九中学校を回りました。

第三中学校も第九中学校も落ちついた雰囲気の子供たちが熱心に競技に取り組む姿が印象的でした。これらの傾向は、中学校全部に広まっているのではないかなと、そんな感じがしています。良い雰囲気の中で体育大会が進んでいるんだろうと思いました。以上です。

○村田委員長

本日、学校訪問に行つてまいりました。御感想をお願いします。

○玉井委員

本日は、三井小学校と第十中学校に学校訪問に行つてまいりました。

三井小学校では、授業の中で学んだことを確認するために、先生から学んだことを

文章にまとめたり、あるいは友達に伝えるというような取組をされていました。

第十中学校では、経営理念のビジョンの1つとして、ユネスコスクールに参加されており、生徒間・教師間で情報や体験を分かち合い、伝え合う取組を推進されているようです。

どちらの学校にも共通していたのは、学んだことをどのようにインプットしてアウトプットするのかということに重きを置かれていることです。人の記憶はインプットするときよりもアウトプットするときのほうが、記憶に残ると言われていますので、学んだことがしっかりと定着できるようなスタイルを築かれていると感じました。

また、小学校も中学校も、先生が非常に明るく生き生きと授業をされていて、授業が楽しいということは学習意欲も湧きますし、学習意欲が湧くということは、勉強が好きになると思いますので、その勉強を好きな気持ちが成績の向上にもつながっていくのではないかと感じるような授業を見学させていただきました。

以上です。

○藤田委員

三井小学校と第十中学校に行かせていただきました。両校とも先生方の年齢層が若く、担任の先生の平均年齢が33歳、34歳と言われていましたので、ミドルリーダーの先生が学校の中心になっているんだなと感じました。

三井小学校ではミドルリーダーの先生がしっかりと授業をされていました。また、理科教育の研究推進校として教育実践を進めておられるので、それを小中一貫で中学校でも授業の展開等に取り入れ交流していければ、第十中学校の生徒たちが更に向上していけるのではないかなと思いました。

第十中学校では、連絡帳を書かせて先生が赤ペンを入れられという実践をされていました。小学校でやっていたことの基礎・基本をもう一度中学校でされているということが、やがては学力に結びついていくのだろうと感じました。子供たちの生き生きとした姿や、学力向上には日々の積み重ねが結び付いていくということを見せていただき感動して帰ってきました。

以上です。

○村田委員長

三井小学校と第十中学校の両校とも特に力を入れておられるのは、学校を離れた後の家庭での学習ということでした。学校以外のところでもしっかりと勉強するということが力を入れておられます。そういう形で頑張っていることがどのように学力テストに反映されてくるか楽しみです。

第十中学校は、独特のスタイルがありましてチーム十中というような感じで、評議員さんも含めて、非常にチームワーク良く学校運営されているなど強く感じた次第でございます。

以上です。

次に、3ページ、4ページ、6月・7月教育委員会行事計画書について、お伺い

たします。

○妹尾教育政策総務課長

6月15日から行われております市議会本会議でございますが、6月22日から24日に一般質問が行われます。教育委員の皆様におかれましては、傍聴の程よろしくお願いたします。

続きまして、7月15日に学校訪問、懇話会、7月22日に7月定例会の開催を予定しております。委員の皆様のお出席を賜りますようよろしくお願いいたします。

以上でございます。

○村田委員長

この件で、御質問等はございませんでしょうか。

ほかにございませんか。

○田井学務課長

6月25日教育研修センターにおきまして、平成28年度寝屋川市立小・中学校管理職等候補者選考を実施します。委員の皆様におかれましては、御出席賜りますようお願いいたします。

以上でございます。

○村田委員長

この件で、御質問等はございませんでしょうか。

ほかにございませんか。

○尾崎中央図書館長

7月10日9時から図書館まつりを行います。図書館関係団体の活動を紹介するブースや手作り教室などの講座・イベント等を行います。また、本のリサイクル市を実施いたしますが、学習室は平常どおり開室しますので、リサイクル市は、中央図書館研修室で実施いたします。

報告は以上でございます。

○村田委員長

この件で御質問は、ございませんか。

ほかにございますでしょうか。

ないようですので、6月・7月教育委員会行事計画書については予定どおりよろしくお願いたします。

次に、5ページです。

報告第23号 職員の復職についてを議題といたします。

○妹尾教育政策総務課長

ただ今御上程いただきました報告第23号、職員の復職につきましては、寝屋川市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則第3条の規定により、別紙のとおり臨時に代理をいたしましたので、教育委員会に報告し承認を求めますのでございます。

内容につきましては、6ページを御覧ください。

本職員は学校職員で、平成28年6月13日まで休職発令を行っていましたが、この度、復職可能の診断書が提出され、平成28年6月3日から復職の発令を行ったものでございます。

○村田委員長

この件で御質問は、ございますでしょうか。

お諮りいたします。

報告第23号、職員の復職についてを報告どおり承認することに御異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○村田委員長

異議なしと認めます。よって本案は報告どおり承認することに決めます。

次に、7ページです。

報告第24号、市長からの意見聴取についてを議題といたします。

○妹尾教育政策総務課長

教育政策総務課から報告をいたします。

ただ今御上程いただきました報告第24号 市長からの意見聴取につきましては、6月市議会定例会において提出される教育委員会に係る議案につきまして、寝屋川市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則第3条の規定に基づき、教育長において異議ないものとして臨時に代理をいたしましたので、教育委員会に報告し承認を求めるものでございます。

それでは、当議案の内容につきましては、担当課から説明させていただきます。

○村田委員長

それでは、始めに、平成28年度寝屋川市一般会計補正予算(第1号)(教育委員会関係分)の説明をお願いしたいと思います。

○妹尾教育政策総務課長

8ページを御覧ください。

平成28年度寝屋川市一般会計補正予算(第1号)(教育委員会関係分)につきまして御説明させていただきます。

まず、歳入でございます。

民生費国庫補助金補正額13万6,000円、教育費国庫補助金補正額1,664万2,000円、及び民生費府補助金補正額13万6,000円、教育費府補助金補正額1,664万2,000円でございます。こちらにつきましては、いずれも留守家庭児童会拡充事業に係る補助金でございます。

次に、教育債補正額3,200万円につきましては、留守家庭児童会拡充事業に係る市債でございます。

続きまして、歳出でございます。

留守家庭児童会費補正額7,585万6,000円につきましては、市立第五小学校留守家庭児童会の保育環境を改善するため、グラウンド内に保育施設を新設することに伴う留守家庭児童会拡充事業に係る経費の追加補正でございます。

○村田委員長

ただ今の報告に対しまして御意見、御質問はございませんか。

ないようですので、続きまして財産の取得についての説明をお願いしたいと思います。

○野呂教育指導課長

議案書9ページ、お開きください。

まず、取得する財産でございますが、学園ICT化構想事業用パソコン・プリンター等でございます。概要につきましては、小学校担任外教員の指導用ノートパソコンを147台、小中学校へ設置のモノクロプリンターを65台、ハブを36台でございます。

目的につきましては、教育環境のICT化を進めることにより、より分かりやすい授業を行うとともに、子供たちの情報活用能力、コミュニケーション能力を育成することです。

取得の方法は制限付一般競争入札でございます。取得価格は2,968万1,964円でございます。内消費税及び地方消費税の額は、219万8,664円でございます。支払の方法は納入後の一括払でございます。取得の相手方は、西日本電信電話株式会社大阪支店取締役大阪支店長、北村美樹浩氏でございます。

○村田委員長

ただ今の報告に対しまして御意見、御質問はありますか。

まず、パソコンの場合、メーカー・機種・価格等、分かれば教えてもらえますか。

○野呂教育指導課長

パソコンのメーカーにつきましては、東芝製ダイナブックサテライトでございます。プリンターは京セラエコシス、ハブにつきましてはエレコム製のハブになっております。

価格につきましては、ノートパソコン13万1,922円、プリンター15万4,710円、ハブ6,480円でございます。

○村田委員長

はい、ありがとうございます。

もう1点、このICT化ですけれども、これは完了するのはいつ頃の予定ですか。

○野呂教育指導課長

平成25年度から進めてまいりまして、ハードの面では今年度小学校担任外教員を含めまして一定整った状態になっております。

○村田委員長

これで、一応整ったということですか。

○野呂教育指導課長

機器におきましてはその通りでございます。方針も含めまして今後も考えてまいり

たいと思っております。

○村田委員長

わかりました。

ほかに御質問は、ございませんか。

ないようですので、報告第24号、市長からの意見聴取についてを報告どおり承認することに御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○村田委員長

異議なしと認めます。よって本案は報告どおり承認することに決めます。

次に、10ページです。

議決事項に移ります。

議案第24号、職員の分限処分についてを議題といたします。

○妹尾教育政策総務課長

ただ今御上程いただきました議案第24号、職員の分限処分につきまして、地方公務員法第28条第2項第1号及び寝屋川市職員の分限に関する条例第3条第1項の規定により、別紙のとおり分限処分を行うことについて、教育委員会の議決を求めるものでございます。

内容につきましては、11ページを御覧ください。

本職員は幼稚園職員で、平成28年6月28日まで休職発令を行っておりましたが、この度、更に休業を要する延長の診断書が提出され、平成28年6月29日から平成28年7月28日まで休職発令を行うものでございます。

○村田委員長

ただ今の説明に対しまして、御意見、御質問はございますか。

ないようですのでお諮りします。

議案第24号、職員の分限処分についてを原案どおり議決することに御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

○村田委員長

異議なしと認めます。よって本案は報告どおり承認することに決めます。

以上で、予定の案件は全て終了いたしました。

それでは、これをもちまして教育委員会6月定例会を終了させていただきます。